



Nouveau Gouvernement

« J'adresse toutes mes félicitations à Gabriel Attal, Premier ministre, et souhaite que son nouveau Gouvernement place l'artisanat au cœur de la politique économique de notre pays »

Joël Fourny, président de CMA France

Paris, 11 janvier 2024 - Le réseau des CMA salue la nomination de Gabriel Attal au poste de Premier ministre. C'est un homme de dialogue, engagé au service de la France, qui a su faire preuve de pragmatisme mais également d'autorité dans ses précédentes fonctions ministérielles.

« J'adresse toutes mes félicitations à Gabriel Attal, Premier ministre, ainsi que tous mes vœux de réussite à son nouveau Gouvernement. Je suis persuadé qu'il saura être à l'écoute des besoins du secteur de l'artisanat afin de créer les conditions d'un environnement favorables à son développement. Je pense notamment aux transitions (numériques, écologiques) engagées qu'il faut poursuivre et accompagner, mais également à l'enjeu que représente la formation professionnelle et notamment l'apprentissage. En ayant été ministre de l'Education nationale, il sait mieux que quiconque l'importance de davantage impliquer les entreprises dans l'orientation et la formation des jeunes. Il peut à ce titre compter sur l'engagement des CMA pour garantir l'avenir des métiers de l'artisanat. »
déclare Joël Fourny, président de CMA France.

Fort de son maillage territorial et d'une connaissance fine des entreprises, le réseau des CMA est en hyper-proximité avec la réalité économique et les besoins des territoires. C'est la raison pour laquelle CMA France engage le nouveau Gouvernement à s'appuyer sur l'expertise et l'efficacité des CMA. Relais des besoins des artisans, les CMA sont également les mieux placées pour assurer, dans leur secteur, la mise en œuvre effectives des politiques publiques voulues par l'Etat.

« Le réseau des CMA entend être un partenaire attentif et efficace. Favoriser le plein emploi et le fabriqué en France, participer au développement des compétences et à la formation professionnelle, parvenir au million d'apprentis ou encore libérer le potentiel de croissance des entreprises grâce à la simplification administrative, sont autant d'objectifs auxquels nous souscrivons et pour lesquels nous sommes évidemment prêts à nous engager. »
ajoute Joël Fourny.

Pour autant, si nous partageons cette volonté de voir ces ambitions se concrétiser rapidement, il est toutefois urgent, pour les acteurs de terrain que nous sommes, de revoir la méthode employée et les effets produits par deux réformes qui menacent directement l'avenir des métiers de l'artisanat.



« Pour garantir l'avenir de nos métiers comme de notre filière, deux sujets nécessitent une concertation dans les plus brefs délais. Le guichet des formalités des entreprises ne permet pas aujourd'hui d'identifier clairement l'ensemble des artisans. Ce qui signifie que pour certains ne sommes pas en mesure de pouvoir les accompagner au moment où ils en ont le plus besoin. L'autre écueil concerne la baisse du financement de l'apprentissage qui rend plus de la moitié de nos formations déficitaires. Une nouvelle concertation a été promise. Il est urgent qu'elle intervienne au plus vite afin de sauver la rentrée 2024. Il ne faut pas mettre en risque la capacité de former à tous les métiers de l'artisanat » insiste Joël Fourny.

En sa qualité de premier réseau d'accompagnement des entreprises artisanales, CMA France renouvelle tous ses vœux de réussite à Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique et félicite Catherine Vautrin, ministre du Travail, de la Santé et des Solidarités.

« Je souhaite que dans les prochaines semaines, la concertation nous permette de parvenir à des solutions concrètes à même de garantir l'avenir de notre secteur comme de ses métiers. L'artisanat comme le réseau des CMA n'aspire qu'à une chose : être au cœur de la croissance durable de l'économie de notre pays ! », conclut Joël Fourny.

Contact presse : Naël Madi – n.madi@the-arcane.com / 06 21 93 22 14

CMA, artisans de la nouvelle économie